

INFORMACION

La illeta de Cort

En la sesión celebrada el 24 de enero del año 1898, acordó el Ayuntamiento instruir el oportuno expediente para expropiar la illeta de Cort.

El arquitecto y síndicos hicieron gestiones particulares con los propietarios de las fincas; pero en vista de las exigencias de éstos se desistió de continuar dichas gestiones, quedando por lo tanto, sin dar cumplimiento al acuerdo mencionado.

Desde aquella fecha no ha vuelto a tratarse en el Ayuntamiento de tal asunto; pero hoy por lo visto, se ha puesto de nuevo sobre el tapete el proyecto de derribo de la illeta de Cort.

En vista de la denuncia hecha en la última sesión por el concejal Sr. Obrador, la Comisión de Obras se ocupó ayer del asunto en cuestión.

Todos los vocales que forman la comisión estuvieron conformes en la necesidad de urbanizar la plaza de Cort, empezando por el derribo de la illeta, acordando presentar en la sesión del lunes un dictamen en el cual se menciona que por razones económicas no se ha dado hasta la fecha cumplimiento al acuerdo de 24 de enero de 1898, pero que estima de verdadera necesidad el derribo de la mencionada illeta, por lo cual propone que se hagan con toda urgencia los estudios para expropiar las casas extremas de dicha illeta o sean las fincas que lindan con la plaza de Antonio Maurá y la de Cort, números 2, 4 y 8 de la calle de la Luz y 7, 8, 14 y 16 de la plaza de Cort.

Si el Ayuntamiento aprueba el dictamen de la Comisión, se consignará en los presupuestos del año 1913 la cantidad necesaria para dicha expropiación.

Las procesiones del Corpus

Itinerarios

El que recorrerá la procesión que se celebrará mañana en la Catedral es como sigue:

Saldrá por la puerta de la Almoina y seguirá por las calles del Deánato, San Roque, Estudio General, Zanglada, San Pedro Nolasco, Morey, plaza de Santa Eulalia, plaza de la Platería, Bolsería, Colón, plaza de Cort, calles de Palacio y plaza de la Seo, entrando por la puerta principal.

La procesión de San Miguel, que tendrá lugar el lunes, seguirá el siguiente:

Saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel, de Arabi, de la Cofrada, de Carrió, de San Miguel, de Gater, del Santo Espíritu, de Felu, del Diezmo, de la Merced, plaza de id., iglesia de id., plaza de San Felipe Neri, iglesia de id., calle de Vilanova, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, plaza de la Puerta Pintada, calle de los Olmos, de la Misión, de los Huertos, Rambla, plaza del Carmen, calle de id., de San Elías, Olmos, Rambla, iglesia de las Teresas, calle de id., de la Misión, del Real, Rambla, calle de Arabi y entrará por la misma puerta en la iglesia.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Ha celebrado la Junta Directiva de esta Sociedad su acostumbrada sesión mensual. En ella se dio cuenta del ingreso de nueve socios y de haber ocurrido dos bajas, por causas justificadas; de haber recibido un ejemplar de la cuenta del presupuesto municipal de 1911, del balance de situación en 1.º de enero último, de los vigentes presupuestos municipales y de la conferencia dada por el médico Sr. Font y Monteros referente a los medios de prevenir las enfermedades infecto-contagiosas, acordándose agradecer a la Alcaldía el envío de estos documentos, y de haberse recibido también un folleto con los temas que han de desarrollarse en la Asamblea de Viticultores que ha de celebrarse en Pamplona.

Se leyó un atento oficio de la Alcaldía comunicando el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento el día 20 de mayo último de dar las mas expresivas gracias a esta Sociedad por haber correspondido al llamamiento hecho por dicha Corporación municipal, presentando una información escrita acerca del presupuesto para 1913, y de haberse acordado también la ampliación del plazo para que puedan presentarse los dictámenes e informes en la forma propuesta en el párrafo letra D del evacuado por esta Sociedad. Se acordó estudiar la forma de allegar recursos para cubrir las atenciones municipales, siempre que previamente se formulen por el Ayuntamiento los proyectos y presupuestos de las mejoras que se intentan.

Se acordó que por el Presidente se otorgue poder colectivo a los procuradores y Agentes de esta Liga, en nombre de los socios que lo tienen solicitado.

Se acordó redactar circulares invitando a los propietarios a asociarse, cooperando a la defensa de los intereses de la clase.

El Letrado D. Jerónimo Massant dió cuenta detallada del congreso de la propiedad que acaba de celebrarse y al que concurrió con la representación de esta Liga, congratulándose de haber sido aprobada la idea que inició esta Sociedad y desarrolló en su ponencia respecto a la necesidad de constituir una federación nacional de asociaciones de propietarios, organismo que se espera no ha de tardar en funcionar, y también la conclusión apoyada en dicha ponencia de que debe recabarse en favor de las asociaciones de propietarios el derecho de tanteo para la cobranza de las contribuciones y arbitrios que afectan a la propiedad urbana. Se acordó consignar un voto de gracias en favor del Sr. Massant por sus trabajos relacionados con el congreso celebrado.

Se cambiaron impresiones respecto a las informaciones emitidas por otras entidades sobre el futuro presupuesto municipal, y se habló también del importante trabajo realizado por el ilustrado ingeniero D. Eusebio Estada, que se acordó adquirir para conocerlo al detalle.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Adoración Nocturna

El día 8 del actual se inaugurará en Sansellas una nueva reunión de la Adoración Nocturna.

El canónigo D. Mateo Rotger asistirá como delegado del señor Obispo.

Los adoradores que quieran concurrir a dicho acto se reunirán en la iglesia de San Felipe Neri a las cinco y media de la tarde

del 8 para rezar las preces prescritas por el Ritual.

Saldrán de Palma en el tren de las seis y cuarto, y al llegar a Sansellas, a las ocho de la noche, habrá recepción de comisiones. A las diez se reunirán todos los adoradores en la sala de guardia y se procederá en seguida a la bendición de un nuevo tercio blanco; imposición de distintivos; bendición y jura de la nueva bandera; exposición solemne de S. D. M.; oraciones de la noche; acto de desagravio; plática de presentación de la guardia por el Reverendo P. Antonio Tomás, Misionero de los SS. CC., y continuará la vigilia hasta las tres en que se cantará la misa de *Angeli*. Terminará esta fiesta con la procesión, que recorrerá las principales calles del pueblo, dándose en la plaza la bendición con el Santísimo.

Para conmemorar el aniversario de la grandiosa procesión y Vigilia de la Adoración del Congreso Eucarístico celebrados en el Real Monasterio de El Escorial en la noche del 29 al 30 del actual se celebrará Vigilia para la cual se nombró turno de guardia que lo estará en Palma el Sr. Sebastián.

Esta Vigilia coincidirá con la fiesta de las Espigas Místicas en la iglesia de San Bernardo de la Real.

La Vigilia empezará a las diez de la noche del 29 con la exposición del Santísimo, plática de presentación de la guardia e invitatorio cantado. A las tres y media de la mañana empezará la misa solemne cantada por los adoradores, quienes solamente comulgarán en ella: los demás fieles lo harán en las misas rezadas que se celebrarán desde muy temprano.

A continuación de la misa será la procesión y bendición de los campos y terminará la Vigilia, dándose la bendición al pueblo con el Santísimo y la retirada de la Guardia.

Electricidad

Habiendo solicitado don Guillermo Perrelló y don Antonio Monserrat la autorización necesaria para instalar en la ciudad de Felanig una central de producción de energía eléctrica para luz y fuerza motriz, se pone en conocimiento de las Corporaciones y particulares señalando un plazo de 30 días para admitir las reclamaciones a que haya lugar.

El proyecto y expediente quedan de manifiesto en la Jefatura de Obras Públicas.

Para la bandera del "España"

Relación de las señoras que han enviado donativos en la Comandancia Militar de Marina para costear la bandera de combate del acorazado *España*.

Suma anterior 558'75.

Sra. D.ª Teresa Pascual de Sabater 1 peseta, Srita. D.ª Juliana Sabater Pascual 0'25, Sra. D.ª Catalina Oliver Palmer 0'50, Sra. D.ª María Rubio 0'50, Sra. D.ª Carlota Rubio 0'50, Recibido del Sr. Alcalde de Artá, según relación nominal que acompaña 23'25, Sra. D.ª María Magdalena Ripoll de Palou de Comasemas 1, Sra. D.ª Catalina Canals de Pizá 1, Srita. D.ª Sebastiana Canals y Pizá 1, Sra. D.ª María Luisa Ortiz de Suro Laguna 1, Sra. D.ª Concepción Rosselló de Barceló 1, Srita. D.ª Concepción Barceló y Rosselló 1, Srita. D.ª Catalina Barceló y Rosselló 1.

Suma 591'75 pesetas.

Cesantías

Han sido declarados cesantes en virtud del expediente que se les formó con motivo de haber sido incendiada el 1.º de enero una caseta de consumos en la puerta de San Antonio, en cuyo punto estaban destinados, los vigilantes de 2.ª clase don Bernardo Colomar Oliver y don Francisco Genovés Benito.

Notas taurinas

El Empresario de la Plaza de Toros ha recibido un telegrama de su representante en Sevilla, dándole cuenta de que los toros encajonados salieron ya de allí y que los seis tienen muy buena lámina y están bien armados.

Los toros llegarán aquí el viernes, y la misma mañana serán desencajonados en el redondeo de la plaza, operación que podrá presenciarse el público.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la comisión de Fomento aprobando varias cuentas y asuntos de trámite.

También debía reunirse y no lo ha efectuado por falta de concejales la comisión de Gobierno y Policía.

Congreso de panaderos

Nos participa el Gremio de Panaderos de Palma, haber recibido los títulos de Congregados; y los Sres. panaderos que deseen pasar a Barcelona para asistir al Congreso y visitar la Exposición que tendrá efecto del 9 al 15 del corriente, pueden pasar por el domicilio del presidente, San Miguel 9, para recoger dicho título.

La Isla Marítima, atendiendo a las gestiones llevadas a cabo por los delegados, ha concedido un 20 por 100 de rebaja en los pasajes de ida y vuelta a Barcelona para los Sres. panaderos.

Mithn

El próximo domingo en Mahón se celebrará un mitin organizado por los obreros zapateros que trabajan en aquella ciudad, con objeto de protestar de la actitud de los patronos de esta capital.

Reparto de premios

Anoche en la Escuela nocturna para jóvenes obreras que tiene establecida en la calle de los Olmos la Junta de Escuelas de San José, se celebró fiesta con motivo del reparto de premios a las alumnas de dicho establecimiento.

Ocuparon la presidencia D. Matías Compañy, canónigo, acompañado del teniente de alcalde señor Font y Peña y los Reverendos D. Antonio Bosch, D. Guillermo Oliver, D. Francisco Sitjar, D. Emilio Sagristá y D. Vicente Frau.

Asistieron varias familias invitadas y las alumnas de la Escuela.

Se cantaron varios coros y después el señor Compañy pronunció un hermoso discurso.

Seguieron después otros coros y a continuación se efectuó el reparto de premios

que fueron costeados en buena parte por las señoras doña Magdalena Rosselló de Mora, doña Magdalena Sbert de Gazá, doña Pilar Juan de Cerdá y doña Luisa Campaner y los señores Matons, Cortés, Gabriel Juan Ribas y Matas.

El señor Font y Peña asoció su felicitación a la del señor Compañy en nombre del Ayuntamiento uno de los favorecidos de la Escuela.

Terminó la fiesta con el canto de la Salve del señor Marí.

También tuvo lugar la repartición de los premios de final de curso en las tres escuelas nocturnas gratuitas de obreras pobres dirigidas por Hijas de María de la Archicofradía de Santa Eulalia, instaladas en las calles de Ballester, Felu y Zavellá.

Los premios consistieron en prendas de vestir, abanicos y estampas.

El acto resultó lucido.

Banco Agrario

Hemos recibido una circular en que los Sres. D. Andrés Jaume y D. Honorato Salom, Presidente y Director Gerente, respectivamente, del Banco Agrario de Baleares, nos participan que en 9 de marzo próximo pasado se firmó la escritura de constitución de dicha sociedad, la que desde el día 1.º del mes corriente empezó a funcionar y abrió al público sus almacenes.

Desémosle larga y próspera vida.

Las mesas reguladoras.—Conflicto en puerta

Como habrán visto los lectores en la edición correspondiente, en la sesión celebrada el lunes por el Ayuntamiento se acordó dar validez a la subasta de las mesas reguladoras y que en su consecuencia se diera posesión al que se adjudicó la subasta.

Cumpliendo el acuerdo, el Alcalde puso ayer un oficio al que hasta ahora tuvo a su cargo las mesas reguladoras, don Ignacio Fuster, comunicándole el cese.

Pero, esta mañana, se ha presentado en el despacho de la Alcaldía el citado señor Fuster entregando al señor Dezcallar una instancia en la cual dice que el Ayuntamiento no podía subastar las mesas reguladoras, pues él tiene un contrato con el Ayuntamiento que no termina hasta el 31 de diciembre próximo para la explotación de dichas mesas.

Añade el señor Fuster, que ha presentado al Gobierno civil un recurso de alzada en contra del acuerdo del Ayuntamiento y pide que interin se resuelva, el Alcalde no dé posesión de la subasta.

El señor Fuster ha presentado al señor Dezcallar el contrato que el está efectuado el 17 de diciembre de 1909 diciendo que debe regir por tres años; ya firmado por don Bartolomé Barceló, entonces Alcalde, y dice que el contrato se celebra según acuerdo del Ayuntamiento en sesión de 26 de noviembre de 1909.

El señor Dezcallar ha hecho mirar el libro de actas y en la sesión del 26 de noviembre, al ocuparse de las mesas reguladoras, dice que se dió un voto de confianza al señor Alcalde para llevar a la práctica el proyecto.

El señor Dezcallar ha contestado al señor Fuster, que el Ayuntamiento acordó ahora dar posesión al que se le adjudicó la subasta de las mesas y que por lo tanto él ha cumplido dicho acuerdo; y que respecto a las pretensiones del recurrente entrará al Consistorio, en espera de la resolución del señor Gobernador.

El señor Fuster se quejó de los perjuicios que le irroga el acuerdo del Ayuntamiento pues dice tiene compradas grandes partidas de ganado.

Veremos como se resuelve el conflicto.

De Fomento

En el personal de sobrestantes ha habido este movimiento:

En las vacantes producidas por jubilación de don Rafael Comino e Hinojosa y declaración de supernumerario de don Esteban Aurelio Fernández ascendiendo:

Don Matías Oruña y Olaiz, a jefe tercero de administración; don Ramón Mariño Ortega, a jefe cuarto (supernumerario); don Juan Bermejo, a jefe cuarto (supernumerario); don Antonio Lillo, a jefe cuarto; don Antonio Riquelme, a jefe cuarto.

Funciones religiosas

Solemnes novenario con que la Rda. Comunidad de P. P. Capuchinos, Junta del pan de los Pobres y asociados de la Pia-Únion honrarán al glorioso Taumaturgo San Antonio de Padua desde el día 8 al 16 de junio.

Día 8. A las siete de la noche se dará comienzo a la solemne Novena con Exposición de S. D. M., Rosario, ejercicio del día, canto de los Padrenuestros, sermón que predicará todos los días del Novenario el distinguido orador sagrado Rdo. Dr. don Juan Antonio Fauli, Beneficiado con cargo de tenor de la Metropolitana Iglesia Catedral de Tarragona, canto del Responsorio, bendición, reserva y adoración de la Reliquia.

Todos los días por la mañana durante la misa de siete y media se hará también el ejercicio de la Novena.

Día 13. Festividad del Santo. A las seis y media Misa de Comunión general, con plática, por el Rdo. P. Superior de la Residencia, y reparto de un recuerdo.

A las diez, Tercia y Oficio solemne. La Capilla que dirige el Rdo. D. Rafael Cortés, Pbro, cantará la Misa, canto gregoriano, a cuatro voces, que lleva por epígrafe «Alma Pater», armonizada por el citado Director.

Después del Evangelio hará el pangeirico del Santo el mencionado orador de la Novena. Acabado el Oficio tendrá lugar la bendición de los lirios que se procurará distribuir a todos los asistentes. Inmediatamente, frente a la Capilla del Santo se repartirán a los pobres inscritos bonos de pan, carne y arroz.

Por la noche, continuación de la Novena, procesión por el interior del templo, Bendición y reserva. Acto seguido delante del templo una orquesta, dará una hermosa expansión a los devotos del Santo, dejando or algunas de las más delicadas piezas de repertorio.

Día 14. Continuará la Novena hasta el 16, último día de la misma, en que terminará con el canto de un solemne Te-Deum.

Revisión de exenciones

La revisión de exenciones de los mozos del reemplazo del actual año tendrá lugar ante la Comisión Mixta de Reclutamiento, en la Diputación los días siguientes:

Los sorteados en la Casa Consistorial los días 8, 10 y 11 empezando a las 9 y media en punto.

El día 8 serán llamados los comprendi-

dos desde el número 1 al 103 inclusive; el día 10 los comprendidos desde el 104 al 166 inclusive y el día 11 los comprendidos entre el 167 al último o sea el 220.

Los sorteados en la sección de San Antonio de Viana tendrán lugar los días 12, 13 y 14 empezando a la misma hora.

El día 12 serán llamados del 1 al 66 inclusive; el día 13 hasta 150 inclusive y el día 14 hasta el número 222.

Los de la 3.ª sección sorteados en la Lonja se efectuará los días 15 y 17 del corriente mes.

El día 15 serán llamados hasta el 68 inclusive y el día 17 hasta el 151.

Como quiera que el plazo señalado para la terminación del juicio de exenciones ante la Comisión Mixta es perentorio, se advierte que el que deje de presentarse al ser llamado, incurrirá en las responsabilidades que marca la ley, pues se hace imposible demorar el citado acto.

Exámenes

En el Seminario Conciliar el día 10 empezarán los exámenes ordinarios de prueba de curso.

El día 12 tendrán lugar los de Teología Moral y demás asignaturas de año XII.

Los exámenes de las asignaturas de Ingreso empezarán el 17 de julio.

Esta mañana en la iglesia de San Jaime han contraído matrimonio D. Juan Vidal y Nin, hijo de nuestro amigo D. José M.ª Vidal y Rubí, empleado en la Delegación de Hacienda y la Srita. Práxedes Mayol y Puiggrós.

Después de celebrada la ceremonia, ha salido la pareja para Sóller, donde pasarán la luna de miel.

Desearnos a los desposados toda clase de prosperidades en su nuevo estado.

De sociedad

Se nos dice que durante el próximo mes de julio vendrá a esta ciudad el notario de Madrid y diputado a Cortes por Mallorca D. Alejandro Rosselló, en donde pasará una temporada al lado de su familia.

Esta tarde nuestro colega *La Región* ha obsequiado en el Restaurant de Oriente con una comida íntima a D. Bartolomé de Rosselló, ex-alcalde de Ibiza y redactor jefe de *La Tribuna*, de Barcelona.

Neorológica

Al anoecer de ayer dejó de existir nuestro distinguido amigo el capitán de Artillería, D. Juan Aleñar Ginard.

Era persona muy estimada por su caballerosidad, por su ilustración nada común y por su reconocido don de gentes. En cuanto a militar, también era muy querido entre sus compañeros en quien velan a uno de los oficiales más ilustrados de su cuerpo. Ostentaba sobre su pecho diferentes condecoraciones alcanzadas sobre el campo de batalla, principalmente en la guerra de Cuba, a donde fué voluntariamente.

Al conocerse anoche la noticia, llenó de general sentimiento a todos sus amigos y conocidos.

Reciba la familia del finado y principalmente su hermano el Arquitecto municipal Sr. Aleñar, la expresión sentida de nuestro pésame.

Esta mañana se ha efectuado el entierro del cadáver de la distinguida Sra. D.ª Antonia Florit, viuda de Oliver.

El entierro se ha visto concurridísimo, lo cual prueba las numerosas simpatías con que cuenta la familia de la finada.

Reiteramos nuestro pésame a sus hijos D. Juan y D. Francisco y a sus hijos políticos D. Miguel Borrás y D. Miguel Brondo la expresión sentida de nuestro pésame.

En Valldemosa ha fallecido a edad bastante avanzada, el médico titular de aquella villa D. Lorenzo Pascual persona que era muy querida en dicha población.

De viaje

Se halla en esta el Inspector de Emigración de Santa Cruz de Tenerife, don José Estela.

Precedente de Madrid y Barcelona llegó ayer a esta capital la distinguida Sra. doña Juana Salas, acompañada de sus hijas.

Esta mañana precedente de Barcelona ha llegado a esta ciudad el director de la Isla Marítima, D. Sebastián Simó, acompañado de dos de sus hijas.

Precedente de Ibiza ha llegado el Secretario del Ayuntamiento de aquella ciudad, D. Arturo Pérez Cabrero.

Esta mañana ha llegado a esta ciudad el Secretario intérprete de la Estación Sanitaria de Ibiza nuestro amigo D. Miguel Oliver Amorós acompañado de su familia.

En el vapor rápido saldrá esta noche para Barcelona, en cuyo puerto embarcará con dirección a Santiago de Chile, nuestro querido amigo D. Pedro Grimalt, empleado desde larga fecha en la notaría de D. José Socias.

Desearnos a dicho amigo un feliz viaje y toda suerte de prosperidades en la república chilena.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Corpus Christi, Norberto, obispo, Felipe, diácono, Arnancio y Gonzalo.

Corpus Christi.—Se celebrará en la Catedral Basílica.

A las nueve y media, exposición, acto seguido Prima y Tercia, luego misa mayor de Pontifical con sermón por el P. Miguel Alcover, S. J., después Sexta y Nona.

En la misma iglesia este día y toda la octava habrá misa cantada a las ocho, con exposición menos al jueves y domingo que será un cuarto de hora antes.

GAGETILLAS

En libertad.—Según se nos manifiesta el vecino de Selva Pedro Antonio Compañy (a) *Magre* no fué puesto en libertad por auto dictado por el Juez especial don Julio de Torres, sino por haber la Sala de la Audiencia dejado sin efecto, en virtud de apelación que interpuso el procesado, el auto de procesamiento que contra el mismo se había dictado.

Exposición.—Ayer fué visitada la de la Escuela de Artes y Oficios por el Capitán General señor Molins, el Presidente de la Academia de Bellas Artes señor Rius y una representación del lmo. señor Obispo. Todos tuvieron muchos elogios para los trabajos expuestos.

Hoy se clausurará la Exposición.

Juegos Florales.—Hemos recibido unos programas de los Juegos Florales organizados por el Centro Catalánista Gent Nova, de Badalona, en los cuales además de los tres premios ordinarios hay 15 de extraordinarios.

Reloj.—A petición del señor Coronel Jefe de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca, se hace presente que en dicha dependencia se halla a disposición de la persona que acredite ser su propietario, un reloj de oro de señora, encontrado en la noche del día 3 en la calle de Pelaires, por el sargento de dicha Comandancia D. Pedro Matas, cuyo reloj le será entregado por el referido sargento.

Turistas.—Esta noche en el vapor *Faime I* embarcarán buen número de turistas franceses que han pasado unos días en esta ciudad.

Diputación.—El próximo sábado a las doce celebrará sesión en pleno esta Corporación.

Multas.—Se han impuesto a tres vecinos de San Juan Bautista por uso de armas prohibidas.

Inscripción.—D.ª Ana Roca Arrom, viuda de Coll, ha solicitado del Gobierno civil el que se le inscriba en el Registro correspondiente del automóvil marca *Fiat* que ha adquirido.

Recurso de alzada.—D. Ignacio Fuster, constante, lo ha interpuesto contra el acuerdo del Ayuntamiento por el que se le ordenó cesar en la venta de carnes en las mesas reguladoras.

Novena.—En breve llegará a esta capital el célebre orador sagrado Rdo. Dr. don Antonio Fauli, Beneficiado tenor de la Metropolitana Iglesia Catedral de Tarragona, con objeto de predicar la solemne Novena en honor de San Antonio de Padua en la iglesia de PP. Capuchinos, que debe empezar el 8 del presente.

Hallazgo.—El reloj de oro que se había extraviado anteañoche en la calle de Pelaires, ha sido entregado a su dueño por el sargento del Cuerpo de Telégrafos D. Pedro Matas, el cual se ha negado a admitir ninguna gratificación.

Es de aplaudir la conducta honrada de este distinguido militar.

Abanicos.—Espléndido surtido, de todas clases y precios.

Tienda EL JAPON, Borac.

Véase en 4.ª página el anuncio de *Inquilinatos*.

De la Región

ALGAIDA

Solemne resultó la función religiosa que la Asociación de las Hijas de María dedicó ayer a su excelsa Madre.

El templo, y especialmente el altar Mayor, ofreció espléndido golpe de vista. En el centro de aquél y a unos tres metros de altura, se alzaba una estatua de la Purísima, teniendo por fondo un gran manto blanco y por dosel artística corona imperial. La imagen descollaba entre palmeras enanas y flores y se apoyaba sobre un grupo de tubos de tonos azules, artísticamente combinadas.

El presbiterio, cerrado por guirnalda de flores, estaba convertido en vistosísimo jardín. En el centro, y casi al pie del ara, se abría un lago de aguas azuladas que ofrecía magnífico golpe. En sus aguas se reflejaba la imagen de la Virgen y se quebraba la luz de los múltiples cirios que profusamente ardían en todo el recinto. Flores, plantas, macetas, damascos, emblemas y guirnaldas, en artístico conjunto, daban una impresión de elegancia y severidad, y revelaban el exquisito gusto de quienes a su cargo había corrido el adorno del templo.

En la noche del sábado se cantaron solemnes Completas. El domingo a las 7 se celebró la Misa de Comunión, a la que concurrieron en grandísimo número las Hijas de María. Durante el acto se cantaron hermosos motetes.

A las diez se celebró el oficio Mayor, siendo el celebrante el Rvdo. don Bartolomé Pujol, lo cual fué una nota tierna, por ser la primera misa que ofrecía en Mallorca después de haber estado ausente más de siete años de su pueblo natal. Ocupó la Cátedra Sagrada el P. Caldentey, Teatino, que pronunció elocuente pangeirico de la Virgen.

Nutrido coro cantó la hermosa partitura, a dos voces, del maestro Perosi «Te Deum Landamús», que fué ejecutada con singular ajuste.

Grandes Almacenes SAN JOSE
SASTRERÍA-CAMISERÍA
Mercería—Corsetería

Recibidas las Novedades de la presente temporada, las cuales se liquidan con GRAN BARATURA.

PRECIO FIJO

Optica Norte americana. Cristales combinados según receta de se ñores Oculistas.

Gemelos Prismáticos y de Teatro.
Molduras para Cuadros y Estampas.

Precios Económicos: No equivocarse
Isidoro Lassalle hijo, 25, Calle de Brossa

Automóviles de todas marcas

Existencia de coches nuevos y usados. Venta de accesorios de todas clases. Garaje y taller de reparación.

ENRIQUE PUJÓ, S. EN C.
Calle de Montenegro

De Teatros

Lírico—Margarita Xirgu

El público de Palma dió anoche una prueba de buen gusto artístico y correspondió al llamamiento de la empresa, que le ofrecía un manjar exquisito. La sala del Lírico estaba animadísima.

Se presentaba anoche una artista consagrada en Cataluña y en favor de la cual han dado el voto todos los literatos y periodistas de España; nuestro público, el de buena fe, sin tener en cuenta prevenciones de ninguna clase, y sin ánimo de comparaciones, *finalmente* acudió a aquilatar la labor de Margarita Xirgu y ésta, como era de esperar, triunfó en toda la línea desde las primeras escenas.

Nosotros que siempre hemos querido evitar las comparaciones y constantemente las hemos condenado, tenemos que hacer hincapié en este punto, sólo para decir que no pueden existir ciertas comparaciones que se han intentado aun antes del debut, pues la obra de Södermann *Magda*, no se ha representado aquí tantas veces como se supone, y únicamente con la Vitaliani cuba la comparación antes del debut de la Xirgu; pero no ahora, pues que la interpretación que ésta da a *Magda* es verdaderamente personal y completamente distinta de la que nos dieron a conocer la mujer de Carlo Duse y la actriz española Julia Sala.

Prescindiendo de todas estas consideraciones, diremos que Margarita Xirgu confirmó anoche las excelentes noticias que de ella se tenían en Palma y que en *Magda* estuvo sencillamente admirable; sin que el público encontrase un solo *pero* que oponer a su magnífica labor durante los tres actos en que toma parte.

La joven actriz catalana ha hecho de aquella difícil parte un estudio concienzudo, sin olvidar un solo detalle; se ha comprometido con la protagonista de Södermann y esto hace que pueda desempeñar *Magda*, bordándola, como vulgarmente se dice. El tercer acto fué el de verdadero triunfo para la Xirgu. En la escena con el barón Keller, estuvo magistral. A medida que iba desarrollándose el diálogo se figura se agrandaba, sus ojos adquirían gran expresión y todo su cuerpo se retorció como si quisiera hacer ver en él las torturas que su alma sufría; al llegar a la frase culminante y arrojó el desprecio al rostro de su vil seductor, el público prorumpió en entusiastas aplausos, que luego se repitieron con frecuencia. Fueron aquellos los momentos de mayor emoción de la velada, y los que llevaron al público la convicción de que nos hallábamos ante una actriz, no por joven, menos notable.

En el segundo acto, en las escenas de la vuelta al hogar y la escena con el pastor estuvo acertadísima, especialmente en las transiciones, para las cuales tiene una facilidad pasmosa. En la escena con su padre, del último acto, a la altura de los anteriores.

En resumen: triunfó en toda la línea Margarita Xirgu y el público espera de ella veladas deliciosas.

El resto de la compañía muy discreto, sobresaliendo el Sr. Villalonga en la parte de coronel y la Sra. Faura y señorita Santolaria.

El público quedó en extremo complacido del espectáculo, a pesar de lo dificultoso que resulta la primera noche comprendiendo bien un lenguaje al cual no se está acostumbrado. El público aplaudió con cariño y al final de todos los actos se levantó la cortina varias veces en honor de los artistas y en especial de Xirgu, que recibió muchas felicitaciones.

Sesión del Ojo.

Esta noche se estrena la comedia en cinco actos *Juventud de Príncipe*.

Mañana jueves festividad del Corpus, se representará la comedia en cinco actos *Viva Viva*.

Para el viernes se anuncia la comedia catalana en dos actos *Gent d'ara* y además el estreno de la tragedia griega en un acto de Ugo Hofmann, titulada *Elektra*, la más grande creación de M. Xirgu.

Desde esta noche, terminada la función saldrán uno o dos tranvías para el Terreno y Porto-Pi.

Los asistentes al Lírico que deseen aprovechar dicho servicio deberán adquirir los correspondientes billetes en la taquilla del Lírico al comprar la entrada.

El precio será de 30 cts. de peseta por pasajero.

Comisión Provincial

SESIÓN DE HOY

A las once de esta mañana ha celebrado sesión, bajo la presidencia de don Enrique Sureda. Han asistido los señores Amengual, Pons y Felu.

Han sido aprobadas el acta de la sesión anterior y la cuenta de ingresos y gastos de la Cárcel del Partido de esta ciudad correspondiente al año último.

Se ha acordado informar al señor Gobernador que procede desestimar un recur-

so interpuesto por don Bartolomé Borrás Cabrer en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Establiments por el que se autorizó satisfacer 30 pesetas a don Sebastián Ramón Vallespir por piedra machacada para el arreglo de dos caminos vecinales.

Después se ha acordado que quedara sobre la mesa para su estudio un expediente promovido por un recurso interpuesto por don Francisco Camps Tapies en alzada

POR TELÉGRAFO

Lo que dice Canalejas
(Lo que va a continuación de las declaraciones hechas por el señor Canalejas, no alcanzó a nuestra edición de ayer).

Madrid 4 (2 t.)

El señor Canalejas dijo que el señor conde de Romanones dará cuenta al Gobierno de lo tratado en la reunión de las minorías, y el Gobierno resolverá en armonía con todas las opiniones. Lo que si convinieron todos fué en la necesidad de activar la discusión de los suplicatorios.

Al Gobierno le interesa que estas se discutan a fin de evitar que se proteste de la indefensión, pues pasadas las sesiones señala el reglamento que se concedan aquellas automáticamente.

El señor conde de Romanones nos dió cuenta de la reunión y de que también se decía que pedirían votaciones para todos los artículos y capítulos de los presupuestos.

El señor Navarroreverter estuvo muy razonable; manifestando que no pretendía imponerle; su opinión fué que si se necesitaban las sesiones para discutir los suplicatorios, se utilizaran; pero luego continuó la discusión de los presupuestos; sino, no permanecería un momento más dentro del Gobierno.

El señor Canalejas terminó diciendo:—No hemos rectificado nada referente a la discusión del presupuesto que se acordó en Consejo que se notificó al Rey y que se expuso al parlamento. A eso nos atenemos.

Movimiento obrero

Oviedo.—Los carpinteros aprobaron las bases que presentarán hoy a los maestros pidiendo un aumento del 25 por 100 sobre los salarios que rigen.

Si los patronos construyeran talleres fuera de la capital satisfacerían otro aumento del 20 por 100 a los obreros que se necesitan. De no aceptarse estas bases se planteará la huelga.

Bendición Madrid 4 (2 t.)

Oviedo.—El Obispo ha dirigido una carta a la Junta del mitin contra la blasfemia ofreciendo su apoyo y dando la bendición.

El viernes celebrará una reunión preparatoria la Junta de señores.

Sujeto detenido Madrid 5 (11 m.)

Bilbao.—Los niños han detenido en Ortuella a un sujeto que colocó un petardo en la casa del maestro de escuela.

El detenido ha declarado que se encontró sin trabajo por haberle despedido de las minas de Sais y compró dos cartuchos de dinamita para vengarse de los culpables de su cesantía.

Explosión de un barreno

Ceuta.—En las canteras de las obras del puerto al estallar un barreno en los bloques alcanzaron los trozos a dos obreros.

Uno de ellos quedó muerto y el otro herido gravemente.

Discursos

El diario «El Universo» publica integros los discursos pronunciados por los señores Pidal, P. Benisa y Maura en la fiesta celebrada en la Biblioteca Nacional en honor del señor Menéndez y Pelayo.

Gran agitación

Bilbao.—Reina gran agitación en el pueblo de Zamudio por haberse suspendido cinco concejales socialistas.

De la catástrofe de Villarreal.—Otro fallecido.—Alcalde procesado. Madrid 5 (2'15 m.)

Villarreal.—Ha fallecido otro de los heridos en la catástrofe.

Ha sido procesado el Alcalde que autorizó la instalación del cine.

Créese que también será procesado el actual Alcalde.

de un acuerdo del Ayuntamiento de Campanet por el que destituyó del cargo de Secretario de aquella Corporación municipal.

Se ha acordado informar al Gobernador que procede requerir inhibición al Juzgado municipal de San Luis de un expediente relativo a una competencia suscitada por el Alcalde de aquella villa.

Se ha acordado pasara a La Puebla el arquitecto provincial para formar el proyecto de construcción de una nueva pesquería.

Ha sido admitido en la Misericordia un muchacho hijo de nn vecino de Sóller.

Referente a una comunicación del Director del Hospital participando que el Empresario del Teatro Principal no ha satisfecho la prima del seguro de huelga correspondiente al 1912-913 y empieza en 1.º del actual mes de junio, se ha acordado hacer la efectiva hasta donde alcance con la fianza depositada en la Caja Provincial, advirtiéndose a dicho empresario que no podrá celebrar función alguna hasta que haya pagado la totalidad de la prima y reintegrado la fianza.

Fueron admitidos varios alineados en el Hospital y varios niños en la Inclusa.

Ha sido autorizado el Director de la Inclusa para que conceda el permiso necesario a una exposita que desea contraer matrimonio.

Se ha acordado que un demente que posee bienes de fortuna debe reintegrar el pago de las estancias que cause.

Igual acuerdo se ha tomado referente a un acogido en el Hospital.

Ha sido aprobada la cuenta documentada de ingresos y gastos de la iglesia del Hospital correspondiente al mes de abril último.

Se ha enterado de los estados del movimiento de acogidos durante el mes de mayo en el Hospital, Misericordia y en las Inclusas de Palma y Mahón.

Después de aprobado el pago de varias cuentas, se ha levantado la sesión.

Concejales suspendidos

Bilbao.—En el pueblo de Zamudio han sido suspendidos cinco concejales, habiendo nombrado el Gobernador otros pertenecientes al partido conservador.

El Alcalde se negó a darles posesión. Para proteger la constitución del Ayuntamiento tuvo que acudir la benemérita.

Velada en honor de Menéndez y Pelayo.

En la Biblioteca Nacional se ha celebrado una solemne velada en memoria del señor Menéndez y Pelayo.

La concurrencia que asistió fué tan enorme que muchas personas se quedaron en la calle.

Los señores Moret y Maura entraron a fuerza de grandes trabajos.

Ecos parlamentarios Senado Madrid 5 (2'15 m.)

A las 3,40 se abre la sesión, presidida por el Sr. López Muñoz.

En el banco azul toma asiento el señor Luque.

Se entra en el orden del día. Se votan varios dictámenes.

Sigue la discusión del proyecto de la Ley orgánica del Estado mayor General de Ejército.

El Sr. Linares lo impugna. Según éste, en el proyecto la carrera termina en el grado de brigadier en vez del de Capitán general.

Dice que la [separación que se hace de la benemérita y carabineros es injusta.

Combate los extremos del proyecto referentes a ascensos. Dice que el dictamen de la Comisión es como un explosivo que ha venido a despertar adormidos antagonismos en el Ejército desde la Academia General.

Termina rechazando el proyecto entendiendo que debe retirarse.

El señor Luque expone la necesidad de esta reforma proyectada hace mucho tiempo. Rebate los argumentos del general Linares. Sostiene que con la adopción del proyecto es la única manera de tener un adecuado Estado Mayor.

Rectifica el señor barón del Sacolirio ensalzando nuevamente los excelentes servicios de la benemérita, protestando de que pretenda separarse.

Interviene el señor Aznar, manteniendo el dictamen.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso Madrid 4 (10'30 m.)

A las tres en punto y bajo la presidencia del señor conde de Romanones, empieza la sesión.

En el banco azul toman asiento los señores Canalejas, Barroso y Arias Miranda. El señor Morote pide que se amplie el número de plazas en las oposiciones para Registradores de la propiedad.

el señor Soriano, pues no hay tales conspiradores ni nada que se les parezca.

Añade que la mayoría de los emigrados portugueses se han internado en España legítimamente.

Defiende el celo demostrado por las autoridades de Galicia.

El señor Soriano protesta de que fuera denunciado su diario «España Nueva», por haber reproducido el artículo que motivó el suplicatorio contra él y que fué denegado por el Congreso.

Pregunta cómo ahora es punible el citado artículo y afirma que exigirá una indemnización por daños y perjuicios.

El señor Barroso declara que si las Cortes tienen autoridad para denegar un suplicatorio, esto no prejuzga la existencia o la no existencia del delito.

El señor Sánchez Guerra abunda en este mismo criterio y dice que no pueden existir dos códigos, el penal y el de la doctrina parlamentaria.

El señor Azacrate entiende que el Fiscal ha obrado arbitrariamente al denunciar el periódico.

Se hacen varios ruegos.

El señor Iglesias (D. Pablo) lee un telegrama de los obreros de Aller y protesta de los atropellos cometidos con ellos y dice que esta mañana la benemérita mató a un obrero.

El señor Canalejas expone que los huelguistas coaccionaron a los obreros que trabajaban y que la benemérita intervino en defensa de los trabajadores y que éstos la agradieron a tiros y pedradas contusionando a varios guardias y éstos entonces dispararon causando la muerte de uno de los obreros.

Lamenta la desgracia, pero dice que la benemérita ha llevado hasta el último límite su templanza.

Añade el Presidente del Consejo que los agitadores de los obreros predicaban la huelga general y el ejercicio de la violencia en Asturias. Se han adoptado medidas para garantizar la libertad del trabajo.

Rectifica el señor Iglesias rechazando los informes oficiales y anuncia que aconsejará a los obreros que robustezcan la organización y que no piensen en las promesas de justicia del Gobierno.

El señor Canalejas repite que la fuerza pública amparará la libertad del trabajo castigando a los que se opongan a ello y que nada de esto tiene que ver con la organización de los obreros.

Se entra en el orden del día. Poco después se reúne la Cámara en sesión secreta.

Sesión secreta

En la sesión secreta se discutió el suplicatorio del Sr. Azzati sobre injurias al Arzobispo de Valencia.

Don Melquídez Alvarez defendió el voto particular.

El Sr. Barral combató también el dictamen.

Las contestan los Sres. Alvarado y Canalejas.

Se desecha el voto. Se concede, en su consecuencia, el suplicatorio por 103 votos contra 27.

Se discute otro contra D. Emiliano Iglesias, concediéndose por 105 votos contra 15.

Después de larga discusión en la que intervinieron los Sres. Fernández Giménez, Dato, Alcalá Zamora, Maura y Salvatella, se retira el dictamen de otro suplicatorio contra D. Emiliano por tratarse de un juicio de faltas.

Se discute otro contra el Sr. Lerroux. El Sr. Salillas defiende el voto particular. Se desecha éste y se concede el suplicatorio por 114 votos contra 11 y se levanta la sesión.

Cuestiones sociales

La huelga de Mieres—Coacciones de los huelguistas—Un muerto y un herido Madrid 4 (10'30 m.)

Oviedo.—Esta madrugada los huelguistas de Mieret recorrieron los montes amedrentando a los obreros, haciendo explotar cartuchos de dinamita y amenazándoles si trabajaba.

Al hacerlo hoy, lo impidieron los huelguistas, saliéndoles al paso numerosos grupos.

Varios obreros que fueron perseguidos requirieron el auxilio de la benemérita. Esta intentó protegerles pero fué recibida a pedradas y tiros.

Los guardias hicieron una descarga al aire y como aquellos insistieran, llegando una pedrada a romper el fusil de un guardia, dispararon contra ellos, resultando un muerto y un herido.

En estos momentos reina tranquilidad. El Gobernador telefoeó al Sr. Canalejas dándole cuenta de los sucesos.

Desde esta capital han marchado a Mieres dos compañías del Regimiento del Príncipe.

Huelga general

Oviedo.—Dícese que esta noche se declaró la huelga general.

El Sindicato minero ha solicitado hacer una manifestación, habiendo sido denegada.

Se han tomado precauciones rigurosas. **Acto de protesta.—Paro general** Almería.—Para protestar de que no se resuelva el asunto de la línea férrea del Sur desde mañana se declarará el paro general. El comercio no abrirá sus puertas. Los ganaderos tampoco traerán las carnes. No se publican periódicos. Tampoco se trabajará en ningún sitio. La benemérita se halla reconcentrada. **Número de huelguistas** Oviedo.—El número de huelguistas asciende a 15.000.

En seis cuencas mineras huelgan ya todos los obreros.

Dícese que los mineros de Avilés secundarán la huelga.

Los ferroviarios descontentos Madrid 5 (11 m.)

Algunos periódicos publican un telegrama de Sevilla en el que se afirma que el pagador de la Compañía de los Ferrocarriles andaluces al ir a pagar a los empleados pretendió quitarles de la paga, la cuota correspondiente para el Montepío.

Los empleados se negaron a ello. El pagador regresó a Málaga sin haber conseguido su objeto.

La noticia no ha sido confirmada oficialmente, pero algo debe haber, pues se nota que los ferroviarios están muy descontentos.

Huelga de curtidores

Valladolid.—Hoy se han declarado en huelga los obreros de una fábrica de curtidos.

Dichos obreros piden dos reales de aumento en el jornal.

Témese que les secunden los demás obreros curtidores.

Las autoridades han tomado toda clase de precauciones.

Bases

Santander.—El Gobernador presentará hoy las bases que ha confeccionado para ver de solucionar la huelga de los Altos Hornos.

LAPOLITICA

Los suplicatorios Madrid 5 (2'15 m.)

Los señores Canalejas y conde de Romanones creen que en la sesión del viernes quedarán ultimados todos los suplicatorios.

Reunión de la minoría conjuncionista.

La minoría conjuncionista se reunió esta tarde para tratar de los suplicatorios que restan discutir, especialmente los de carácter político.

Reunión de la Comisión de Mancomunidades.

Hoy se ha reunido por primera vez la Comisión que estudia el proyecto de ley de Mancomunidades.

El señor Cambó presentó varias enmiendas al proyecto.

El señor Canalejas rogó que se dictaminara pronto, anunciando que el Gobierno no tiene criterio cerrado sobre el asunto. El dictamen se publicará probablemente el día 15.

Elecciones parciales Madrid 5 (11 m.)

Bilbao.—El día 23 del corriente se celebrarán en esta capital, elecciones parciales. Témese que ocurran desórdenes.

EXTRANJERO

«L'Eclair» y las negociaciones Madrid 4 (2 t.)

El diario parisién «L'Eclair» observa que en las altas esferas se asegura que tocan a su término las negociaciones franco-españolas, siendo inminente un acuerdo sobre el valle de Urga.

Incendio

Constantinopla.—En el barrio Kabathal ha ocurrido un incendio que ha destruido muchas casas.

Se han registrado dos muertos y varios heridos.

Bavío de armas

Washington.—El departamento de Estado ha autorizado al ministerio de la Guerra para remitir a Cuba 500 fusiles y un millón de cartuchos destinados a los voluntarios y guardas de las plantaciones.

La operación Gourand.—Impresión en Fez Madrid 4 (2 t.)

Londres.—El corresponsal del «Times» en Tánger hace constar que el éxito obtenido por la columna Gourand ha producido honda impresión en toda la región de Fez, notándose ya un evidente cambio en las disposiciones de espíritu de los indígenas.

Yacimientos carboníferos

Santiago de Chile.—Un geólogo que realiza exploraciones en Arauco comunica al Gobierno que ha encontrado fósiles que denotan la existencia de yacimientos carboníferos próximos en aquella región.

El Gobierno en vista de ello dispondrá que se efectúen sondeos para reconocer la profundidad a que se encuentran las minas de carbón y la extensión de las mismas.

LO DE MARRUECOS

Reunión de kaides Madrid 5 (11 m.)

Ceuta.—Escriben de Tetuán que en el santuario de Muley Ahselan celebraron una reunión los kaides principales de las tribus montañesas.

Se leyeron varias cartas en las que se detallaban los triunfos de los moros sobre los franceses invitándoles al mismo tiempo para secundar el movimiento contra los europeos.

Los reunidos no se mostraron animosos para ir a Fez ni a las orillas del Muluja pero los más guerreros opinaron que deben exigirse estrechas cuentas a los tetuaites por no oponerse al avance de los españoles.

Los kaides más ancianos se impusieron con sus consejos pacíficos, haciendo notar que no cuentan con medios para oponerlos contra España.

Publicando la guerra santa

Melilla.—Un titulado Cherif, que se dice enviado del Profeta para acabar con los cristianos, se dedica a predicar la guerra santa, pero nada puede conseguir.

Ultimas Noticias

Canalejas y los periodistas Madrid 5 (2 t.)

El señor Canalejas antes de ir a despachar con S. M. el Rey recibió en su domicilio a varias comisiones de provincias. Después se trasladó a Palacio, informando al Rey de la marcha de los asuntos.

Luego asistió al bautizo del Infante hijo de don Alfonso de Orleans.

Desde allí fué al Ministerio de la Gobernación donde recibió a una numerosa comisión de Santander quienes le solicitaron un pensamiento para el monumento que se erigirá en aquella capital al señor Menéndez y Pelayo.

Se enteró después de las últimas noticias referentes a la huelga de Asturias las cuales son relativamente buenas si bien sujetas a la rectificación.

Las relaciones de concordia iniciadas ayer se vieron interrumpidas por el desgraciado incidente que costó la vida a dos hombres, acto que siempre es lamentadísimo.

Esto, dijo el señor Canalejas, produjo algún retraso, pero tanto ayer como hoy han entrado bastantes obreros al trabajo a pesar de la amenaza de la huelga general.

Añadió el señor Canalejas que en las zonas mineras holgarán hoy, pero en sentido de protesta volviendo mañana al trabajo.

El último telegrama registra tendencia de concordia si no vienen a envenenarla unos u otros.

De política internacional nada he hablado. M. Geoffroy nada me ha dicho. De Marruecos según los telegramas recibidos en nuestras posiciones reina normalidad absoluta.

Operación al Infante

Esta mañana se ha practicado una operación al dedo izquierdo del infante don Jaime.

Se la practicó el doctor Moore acompañado de los doctores Grinda, Alabern y Sandiego.

Estos señores se muestran satisfechos del resultado de la operación.

El estado general del infante es enteramente satisfactorio.

Sultán a Rabat Madrid 5 (2 t.)

Fez.—Ha quedado ha acordado que el Sultán acompañado del embajador monseñor Reguault marchará el jueves a Rabat.

Escorlarán al Sultán dos batallones y un escuadrón, la mitad del cual marchará con Reguault que se separará del Sultán en Sidi Quebarda, marchando a Larache.

También acompañarán al Sultán Muley Hafid, el tabor indígena, la charanga imperial y la banda de música del Regimiento de Triadores.

Noticias de Marruecos

Paris.—«Le Journal», publica un telegrama de su corresponsal en Tánger, en el que señala que el jefe de la harka acampaba el día 2 en el zoco del Arbá, al Sur de Fez.

Según «Le Matin» sus fuerzas se hallaban a 20 Km. de Fez.

Bautizo de un infante Madrid 5 (2 t.)

Esta mañana se ha bautizado en la Cámara Gasparini el Infante D. Alfonso.

En dos coches de media gala llegó a Palacio la comitiva.

El Palacio, en la Plaza de la Armería, se rindió honores a los Infantes.

Le impuso las aguas del Jordán el Obispo de Sión, siendo padrinos el Rey y la Reina Cristina.

Al acto asistieron toda la Familia Real, el Gobierno, representantes de las Cámaras el Cuerpo diplomático, grandes de España y Damas.

Terminado el bautizo los Reyes visitaron a la Princesa Beatriz.

La Reina D.ª María Cristina le regaló la insignia de María Luisa y una medalla de brillantes para el neófito.

Bolsa de Madrid Madrid 5 (4'55 t.)

Interior contado	85'00
Interior fin pe mes	85'15
Amortizable 5 por 100	101'15
Banco de España	456'00
Compañía de Tabacos	299'00
Francos	0'00
Libras	26'71
Exterior de París	95'15

Memorandum

PARA MAÑANA
Sol.—Sale a las 4 h. 21 m.; pónese a las 19 h. 14 m.
Luna.—Sale a las 12 h. 9 m.; pónese a las 10 h. 16 m.
Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7.40, 14 y 18.15.

Lista: De 10 a 11.
Giro Postal: De 11 a 13.
Para el interior de la Isla se admiten todos los días hasta las 13.

COMERCIALES

Valores locales
Día 4 Junio de 1912.
Dinero
Crédito Balear 100.00
Fomento Agrícola 101.00
Acciones Valores Isla 180.00

Valores públicos
Oficial del día 4 Junio
85.15
4 por 100 interior contado. 101.19
4 por 100 amortizable. 45.00

Itinerario de Correos
Que riga desde 1.º de enero:
Llegadas
Domingo: A las 7 de Barcelona, a las 7 de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Jueves: A las 7 de Barcelona, a las 7 de Mahón, a las 9 de Marsella.
Viernes: A las 6 de Valencia (directo), a las 9.30 de Ciudadela (via Alcudia) a las 9.30 de Barcelona (via Alcudia) a las 17 de Cabrera.

Salidas
Domingo: A las 9 para Marsella; a las 12 para Barcelona (rápido), a las 22 para Ibiza (via Barcelona).
Lunes: A las 7 para Cabrera; a las 18.30 para Barcelona, a las 19 para Ciudadela.

El Practicón

Tratado completo de cocina y aprovechamiento de sobras. Un voluminoso tomo de 1.040 páginas con 260 grabados. Precio 5 pesetas. Librería de J. TONS.

EL TIEMPO

Parce que al fin se ha normalizado por completo el tiempo algo variable que reinaba. El cielo se ve libre de toda nube y luce el sol espléndido.
El calor todavía apenas deja sentirse. El barómetro ha marcado ligera depresión.

Obras nuevas

Los grandes Españoles. Galdos, por Luis Antón del Olmed, 2 pesetas.
Corazón de Leona, por Luis Antón del Olmed, 3 id.
Belcebú, por E. Pardo Bazán, 3.50 id.

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos V1. y V2.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Poll-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotoñet del almendro.
Caldo Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la viña Oidium y Mildew.

Bombas pulverizadoras Cooper.—Ultima creación.
Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.—Para las viñas y tabas.
Antizón.—Contra el tizón de los cereales.

Fluido Cooper.—Unico remedio contra la Glosopeda, desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.
Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de pelo.
Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de lana.

Jarabe PAGLIANO El mejor depurativo y refrescante de la sangre

65 AÑOS DE EXITO CRECIENTE SON SU MEJOR RECOMENDACION
Exigid siempre el nombre del Profesor GIROLAMO PAGLIANO
Se vende en todas las farmacias y droguerías.
UNICOS AGENTES EN ESPAÑA
J. URIACH Y C., Moncada, 20, Barcelona

Isleña Marítima
Compañía Mallorquina de Vapores
Servicio bi-mensual de transportes entre Palma y Canarias
y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan, Safi y Mogador.

Lloyd italiano
COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS
entre Barcelona y Buenos Aires
Precio del pasaje en tercera clase 36 duros
PROXIMAS SALIDAS
INDIANA, 1 Junio. P. MAFALDA, 18 Julio.
CORDOVA, 28 id. INDIANA, 18 Agosto.

Lloyd Sabauo
El día 8 de Junio saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14.000 toneladas de gran marcha
Principe de Udini
El día 10 de Julio saldrá para el mismo punto el vapor de gran marcha

Navigazione Generale Italiana y La Veloce
Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores
PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA
ARGENTINA, 26 Mayo. REGINA ELENA, 30 id. UMBRIA, 2 Junio.
PRINCIPE UMBERTO, 13 Junio. ITALIA, 16 id. RE VITTORIO, 27 id.

Auto-Garage Balear
de MIGUEL BESTARD Y VICH
Al lado del Teatro Balear Alquiler de autos Teléfonos 128 y 114
Se admiten autos de particulares para su guarda y limpieza.
Todo a precios módicos

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR
Medicación sulfurosa por excelencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que está indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.
Precio del frasco, 3 pesetas.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica
Salidas de Barcelona
El 3 Julio el vapor LEON XIII para Montevideo y Buenos Aires
El 10 Junio » MONTSERRAT » Puerto Rico, Habana Veracruz, Puerto Limón y Coón.

Liga de propietarios de fincas urbanas
SAN MIGUEL 18-1.º
Habitaciones para alquilar
Calle 6 plaza n.º 6 2.º en el entresuelo
107 tienda 1.º Santo Domingo 13-3.º
Zavella 6-1.º
Constiución, 92
San Miguel 18, primero
Herrerías, 46
Colón, 23
Olimos-168
San Miguel-18
Ribera 9 principal.

FER BAR
Marca Bar
Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro o sus preparados.
Precio del frasco, 3 pesetas.

Julian Ticulat
CIROJANO DENTISTA
Dentaduras desde 12 duros. dientes desde 8 pts. Extracciones sin dolor
CALLE SAN MIGUEL, NUMERO 30

Ganga
Se vende a precio ventajoso un MOTOR A GAS sistema OTTO de dos caballos, vertical, en muy buen estado.
Informarán, Centro de Anuncios.

HERPES - ESCROFULAS - TUBERCULOSIS
con decaimiento de fuerzas ó inapetencia
La Sulfurina Jimeno
Es el derivativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales e infecciosas—Para el uso véase el proyecto
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real—1.

DEPENDIENTE DE MERCERIA
Se necesita uno que esté entendido en dicho ramo. Para informes, Cent o de Anuncios.

Caballo
Se vende uno de 5 años de edad. Informarán, Centro de Anuncios.

Se desea vender
Por retirarse del negocio se desea vender ó traspasar con buenas condiciones todo el mobiliario del HOTEL CONTINENTAL. Dará razón el mismo propietario San Miguel 38—Palma

CASAS DE RECREO
Se alquilan dos viviendas de primer orden de Establecimiento, una de planta baja y la otra alta. Informarán, Rubí n.º 20, Palma

GALLICIA LUCH
Matacaños, ojos de gallo y toda clase de durezas sin cesar de doler ni molestia. Precio 1 peseta.
Venta: Casa Lassalle, San Nicolás 29 y en las Farmacias, perfumerías y droguerías.

Muebles
Por asentarse una familia se venden dos roperos, una cama matrimonio, una sillera Luis XVI y otros varios. Informarán, Ronda Norte número 2-3—frente La Asertadora Balear